

PETIT BAC DEVIENDRA GRAND

La municipalité de Breakeyville a inauguré la collecte sélective sur son territoire le 27 octobre 1993 sous le thème « *Les déchets c'est assez, j'aime mieux recycler* ». Pour permettre cette collecte sélective, 1200 bacs, d'une capacité de 60 litres, ont été distribués sur tout le territoire par les Préludes et les Scouts et Guides. Dès le 5 novembre 1993, cette collecte de matières recyclables (papier, verre, métal et plastique) a débuté pour se poursuivre à toutes les deux semaines.

Ce projet avait comme particularité, qu'il permettait aux commerces qui en faisaient la demande de pouvoir être desservis par l'entremise de grands bacs. En plus du slogan initial, six autres slogans ont été véhiculés avec comme objectif d'encourager la population à passer à l'action pour protéger leur environnement. Ces slogans étaient « *Récupérer pour mieux vivre* », « *Si tu veux protéger ton environnement, remplis-moi!* », « *Pour un avenir plus vert, pense à recycler* », « *Je récupère maintenant et je gagne dans l'avenir* », « *Avec l'Envirobac, moins de déchets gris et plus de vert aussi* » et « *Un bac, un sac c'est tout ce qu'il faut pour être plus beau* ».

Cette récupération, effectuée par la Société VIA, avait pour but de diminuer de 10% les 1500 tonnes métriques de déchets expédiés annuellement au site d'enfouissement de St-Lambert. Comme incitatif pour le recyclage, la municipalité offrait à l'école Ste-Hélène, pour chaque tonne métrique excédentaire à l'objectif initial de 150 tonnes, 25 \$ par tonne afin que des projets écologiques et environnementaux conçus par des jeunes puissent voir le jour.

Pour financer les coûts d'implantation de ce projet, plus spécifiquement l'acquisition des bacs et la réalisation d'un plan de communication, la municipalité de Breakeyville a reçu une subvention de 10 440 \$ de Collecte Sélective Québec.



*La Société d'histoire
Sainte-Hélène-de-Breakeyville*

La vie utile du petit bac bleu s'est poursuivie jusqu'en 2006. C'est alors que la Ville de Lévis, conjointement avec la municipalité de Saint-Lambert de Lauzon, a décidé, entre le 13 février et le 1er juin de la même année, de faire la distribution de 50 000 nouveaux bacs roulants pour la récupération bihebdomadaire. Le nouveau bac roulant de 365 litres, contenant l'équivalent de 6 petits bacs bleus, avait comme but d'augmenter les quantités de matières résiduelles récupérées et ainsi réduire les déchets devant être incinérés ou enfouis.



Pour promouvoir la collecte sélective à Lévis, le slogan j'éco-agis a été mis de l'avant et ce sigle est désormais présent dans toutes les opérations de récupération de la Ville de Lévis.



Une étude réalisée par la Ville de Lévis, en 2007, a révélé une augmentation de 35% de récupération de matières recyclables dès le début de la collecte avec les bacs roulants. Cette même étude a révélé que 12 831 tonnes métriques de matières recyclables ont été récupérées à la grandeur de la ville en regard des 32 483 tonnes d'ordures ménagères cueillies soit un ratio d'environ 40%.

En se basant sur ces chiffres on peut facilement affirmer que le petit bac bleu est devenu grand.

Texte : Robert Roy